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福建龙马环卫装备股份有限公司 

投资者接待日活动 

暨 2015 年度现场业绩说明会会议纪要 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误

导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个

别及连带责任。 

一、会议召开时间、地点 

会议召开时间：2016 年 4 月 26 日（星期二）上午 9:00—

11:30 

会议召开地点：福建省龙岩市新罗区商务营运中心商会大厦 B

栋 17 层公司会议室 

二、会议参加人员 

主持人：董事会秘书陈永奇先生 

公司参会人员：董事长张桂丰先生、总经理张桂潮先生、财务

总监杨育忠先生、董事会秘书陈永奇先生 

三、会议主要流程及内容 

（一）宣布会议开始 

主持人宣布公司投资者接待日活动暨 2015 年度现场业绩说明

会开始，并向投资者、机构、行业调研员介绍出席会议的公司人员。 

（二）介绍公司基本情况 

由董事会秘书陈永奇先生介绍公司概况：首先简单介绍了公司

主营业务及三大系列的产品情况，然后重点介绍了 2015 年公司整

体运行情况及环卫服务业务发展情况，最后介绍了公司发展战略。 

（三）投资者提问环节 



 

问题 1：环卫服务行业存在质量良莠不齐、行业同质化情况，

公司如何形成自身的核心竞争力？ 

答：与传统环卫企业相比，作为环卫装备制造企业具有自身独

特优势。首先，公司对各类设备更熟悉，设备人员搭配将更合理，

作业效率和使用寿命都将提高；其次，公司积累了丰富的销售网络

资源， 与地方环卫部门建立了长期的合作关系，便于开展工作；再

次，上规模的装备企业具有资金实力，保证了合资项目公司的运营

和周转。另外，公司还是中国环境卫生协会作业运营专业委员会的

主任单位，致力于总结制定各种标准与规范、模式与定额、PPP 等

多样化的融资机制等，提升环卫一体化解决方案。 

问题 2：环卫服务业务的账期有多长，收款顺利吗？ 

答：政府环卫服务项目支付周期大部分是月结，海口项目是按

照季度支付。环卫服务业务涉及到主要支出是人力成本的，政府支

付较为及时。 

问题 3：2015 年度，整个环卫设备的大行业出现较大的下滑，

而公司的设备出现增长，请问公司设备增长的原因是什么？能否对

未来两年设备行业的销售情况做个预测？ 

答：2014、2015 年受宏观经济影响，整个环卫装备行业出现波

动，但公司的主流产品扫路车、清扫车、清洗车、压缩式垃圾车等

技术含量高的中高端车型产量有所增长，达到了 12%的增幅。公司

上市后，竞争实力增强，2015 年市场占有率创新高，达到 6.83%。 

根据现阶段招投标的情况和从客户获得的反馈信息看，2016 年

中高端的环卫装备采购需求仍是呈现上升趋势。 

问题 4：结合环卫服务行业中需要人员多、地区管理差异性、

设备多的特点，公司如何保证未来业务的拓展？ 

答：公司是中国专业化环卫装备主要供应商之一，致力于市政、

环卫、公路等领域环卫装备的研发、制造、销售和服务，并提供环

境卫生系统解决方案。通过在行业的多年发展，公司具备规模实力、



 

技术积淀、设备应用、人才储备、客户资源、专业解决能力等突出

优势，利于延伸产业链拓展环卫服务新业务，打造环卫纵向一体化

服务产业链。公司拥有环卫装备及环卫服务领域的各项资格认证，

具备强大的独立管理运作市场化服务项目的能力。公司现有多个服

务项目，环卫服务涉及各地，具备环卫、市政园林、环保设备安装、

机械维修等各类专业人才，除此之外，公司机械化设备齐全，拥有

各类先进的环保清洁、垃圾运输等车辆，综合硬件实力位于行业前

列。 

问题 5：相关类似公司海口 PPP 项目是否很多？公司的成功是

否可成功复制，是否有团队跟得上？这个是当前市场会考虑的。 

答：公司此次签订的海口 PPP 项目，是迄今为止国内市政环卫

PPP 项目方面金额最大的一次采购，也是海口市政府对市政环卫领

域进行的一次市场化探索。该项目的签订一方面将对公司未来业绩

产生积极影响，另一面对公司开拓环卫服务市场、扩大全国影响力

具有战略性意义。公司将通过打造一个大型城市环境卫生优质样板

工程，为“装备+服务”的战略发展与开拓奠定坚实基础，公司未

来发展目标是成为环卫领域综合性一体化方案供应商。 

问题 6：环卫服务是劳动密集行业，拿到项目后的话，人员会

增加比较多，公司在人员储备方面有没有做准备？ 

答：环卫服务是劳动密集行业，密集主要是一线环卫工人数多，

作为公司去拓展环卫服务，主要是把经营管理理念如何形成制度化，

到异地进行复制。把管理干部培训好，实现公司日常经营管理规范

化，如果公司未来几年环卫服务能够大规模的发展，公司的人力资

源可能存在不足，公司已意识到了这方面的瓶颈，这一两年在项目

公司也加大了管理骨干培训的工作，后续也会在项目当地招聘、培

训管理人员，解决人力资源方面的问题。 

问题 7：一般的 PPP 项目时间都比较长，政府的领导班子也会

变化，如何保障收入与政策的可持续性？ 

答：PPP 项目确定实施前期都需要经历项目识别、项目准备、



 

项目采购的过程，每个项目的确定都是经过了严谨的考察与论证。

为确保财政中长期可持续性，一般当地财政部门根据项目全生命周

期内的财政支出、政府债务等因素，对部分政府付费或政府补贴的

项目，开展财政承受能力论证，制定明确的项目回报机制，确定社

会资本取得投资回报的资金来源，包括使用者付费、可行性缺口补

助和政府付费等支付方式。同时考虑到项目的长期性，在项目实施

过程中应每 3-5 年进行中期评估，确保项目的可持续性。 

问题 8：未来垃圾无害化资源化终端处理的市场空间很大，公

司未来是否有拓展的相关规划？ 

答：垃圾无害化资源化终端处理领域广泛，包含餐厨垃圾处

理、垃圾分拣、建筑垃圾处理、渗滤液处理等等，公司深耕于环

卫产业，已确立了“环卫装备制造+环卫产业服务”协同发展战

略，同时公司将积极探索、储备垃圾终端无害化资源化处理技术，

未来在适当时机可能进入相关领域发展。 

（四）公司总经理张桂潮作会议总结 

感谢各位投资者、机构、行业调研员参加龙马环卫投资者接待

日活动暨 2015 年度现场业绩说明会，代表公司管理层对长期关注

和支持龙马环卫的各位投资者表示诚挚的谢意。 

2015 年公司将努力做好公司的主营业务的经营工作，以良好的

经营业绩来回报广大投资者。 

（五）参观公司厂区 

公司领导陪同业绩说明会出席人员观摩公司子公司承揽的龙岩

城区环卫服务项目、参观考察公司办公环境、生产车间并观看了相

关环卫装备的演示。 

特此公告。 

 

福建龙马环卫装备股份有限公司董事会 

2016 年 4 月 27 日 


